



"2023, AÑO DE LA INTERCULTURALIDAD"

Presenta SSO Plan de Preparación y Respuesta por Lluvias y Ciclones Tropicales 2023

**Coordina las acciones para actuar con oportunidad ante las emergencias sanitarias a causa de fenómenos meteorológicos*

Oaxaca de Juárez, Oax. 18 de mayo de 2023.- Con el objetivo de asegurar la atención oportuna y reducir riesgos sanitarios se presentó y validó el Plan de Preparación y Respuesta por Lluvias y Ciclones Tropicales 2023.

En la reunión, presidida por los Servicios de Salud de Oaxaca se destacó que esta estrategia tiene como objetivo fortalecer y coordinar actividades de prevención, control y mitigación, antes, durante y después de una urgencia epidemiológica y desastres naturales, que pudieran suscitarse a causa de fenómenos meteorológicos, principalmente en las Jurisdicciones Sanitarias de la Costa, Istmo y Tuxtepec.

Durante su intervención la jefa de la Unidad de Epidemiología de SSO Argelia Julián Aquino recordó que en mayo de 2022, el huracán Agatha afectó gravemente al estado de Oaxaca que derivó en declaratoria de emergencia en 31 municipios.

Dijo que dando cumplimiento a lo establecido en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2019-2024, y por instrucciones del Gobernador del Estado, Salomón Jara Cruz y la titular de la dependencia, Alma Lilia Velasco Hernández, se fortalece este Plan que tiene como meta establecer un marco general de blindaje de atención por parte del Comité Estatal de Seguridad en Salud (CESS) que permita responder de manera eficiente a las emergencias sanitarias que pudieran presentarse en esta época del año.

De acuerdo al pronóstico 2023 de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en el Océano Atlántico se prevén de siete a nueve tormentas tropicales; uno a tres huracanes categoría uno y dos; aunado de dos a cuatro huracanes categoría tres, cuatro o cinco.

En el Océano Pacífico, se estiman de nueve a 11 eventos que alcancen categoría de tormenta tropical, de cuatro a seis huracanes categoría uno o dos, además de tres a cinco huracanes categoría tres, cuatro o cinco.

Finalmente, la jefa de la Unidad de Epidemiología hizo un llamado a la población para atender las recomendaciones oficiales y reforzar la seguridad de los hogares, así como desinfectar y lavar las frutas y verduras, clorar el agua de consumo humano, limpiar patios y azoteas para evitar infecciones gastrointestinales



y la presencia del mosquito transmisor del dengue, padecimientos que se incrementan en esta época del año.

En la actividad estuvieron presentes representantes de la Coordinación de Jurisdicciones, de las direcciones de Regulación y Fomento Sanitario, Atención Médica, así como del departamento de Promoción de la Salud, de Vectores, Vigilancia Epidemiológica, Salud Reproductiva, la Unidad de Inteligencia para Emergencias en Salud (UIES) de Oaxaca.

-0-

